

141 MAR191 ARCHIVO.

Ant. 91/4089

CBE 91/4089

Santiago, 12 de marzo de 1991

Señora

Mireya Bastidas Boizard

Directora Casa de la Juventud "El Encuentro"

Casilla 380-11, Nuñoa

Presente

Estimada señora:

Por encargo de S.E. el Presidente de la República, don Patricio Aylwin Azócar, agradezco sinceramente a Ud. la gentileza que ha tenido al hacerle llegar el libro "La Generación del Encuentro", el que sin duda se constituye en un importante testimonio del trabajo realizado por Uds. en la inserción de los jóvenes retornados.

Respecto a su solicitud de apoyo económico, ésta se encuentra en estudio.

Saluda atentamente a Ud.

Carlos Bascuñán Edwards

Jefe de Gabinete Presidencial

JRA/ppc

c.c.: Archivo Presidencial

Corr. Correspondencia



Santiago, marzo 6 de 1991.

Exmo.
Señor Presidente de la República
Patricio Aylwin Azócar
PRESENTE

Estimado Sr. Presidente:

REPUBLICA DE CHILE PRESIDENCIA REGISTRO Y ARCHIVO	
NR.	91-4089
A:	0 7 MAR 91
P.A.A.	R.C.A. F.W.M.
M T.O.	EDEC J.R.A

Soy Mireya Bastidas, una de las personas que se entrevistó con Usted con motivo del Informe Rettig, en representación de variadas Organizaciones de Derechos Humanos.

En dicha entrevista, presidida por el Padre José Aldunate, y cuyo tema era la preocupación por el Informe de la Comisión Verdad y Reconciliación, tuve la ocasión de exponerle el pensamiento de los jóvenes respecto del tema. Fue su reacción de honda preocupación por los jóvenes y en especial por los problemas que vive la juventud popular lo que me motivó a escribirle esta carta. Hablamos de las esperanzas y frustraciones que viven los jóvenes de hoy, así como de los Programas de capacitación laboral que se ofrecieron en el Programa de Gobierno.

Adjunto a estas lineas el libro "La Generación del Encuentro", que narra una experiencia inédita no sólo en Chile. sino también en América Latina, continente tan golpeado por Dictaduras, exilios y retornos. No se trata de una pieza literaria, sino de un trozo de la historia que han vivido miles de jóvenes en tiempos difíciles y aún continúan.

Es la historia de un Programa para acoger a jóvenes que deseaban volver del exilio y reconstruir su Patria, y que continúan regresando y reconstruyendo. Este Programa nació hace 7 años en plena Dictadura y se ha mantenido hasta hoy, legitimándose frente a la juventud chilena, ofreciéndoles un espacio de encuentro y de dezarrollo personal.

CASA DE LA JUVENTUD "EL ENCUENTRO"



Actualmente, la Casa de la Juventud "El Encuentro" acoge aproximadamente a 800 jóvenes mensualmente en sus diversas áreas de trabajo. Nuestra labor con los ellos ha sido cualitativamente importante y se ha masificado porque ha potenciado las capacidades de los propios jóvenes. Son ellos los que reproducen con sus congéneres el trabajo de profesionales y de monitores, a través de la organización juvenil.

Nuestro Programa apunta a la defensa de los Derechos Humanos juveniles, los que entendemos como: el derecho a la vida, a la educación, al trabajo, a la vivienda, a la cultura, a la recreación. a la afectividad y otros que hacen la vida humana digna. Al mismo tiempo, apoyamos a los jóvenes en su reinserción social, no sólo los que vuelven del exilio, sino también a los que han vivido y continúan viviendo en condiciones de miseria y falta de expectativas. Apoyamos a los jóvenes en la construcción de una sociedad democrática y participativa en la que sean reales protagonistas de su historia (una de nuestras utopias).

Este Programa, que ha sobrevivido durante 7 años a los embates de la Dictadura, ha sido financiado por el Gobierno danés, quien consecuentemente ha optado por apoyar directamente al Gobierno democrático que Usted preside con sus recursos solidarios y sugiriéndonos que solicitemos al gobierno apoyo financiero para continuar con este Programa Juvenil.

En este sentido, agradecemos el apoyo financiero que nos entregará la Oficina Nacional del Retorno (a pesar de que para nuestra Institución significa el tercio del presupuesto de funcionamiento anual), lo que nos permitira funcionar solamente durante 4 meses. Esta decisión afecta considerablemente el impacto que tiene nuestro programa de trabajo en la juventud que retorna a Chile y que vive múltiples dificultades de adaptación, como también a numerosos grupos juveniles de sectores populares con los que desarrollamos un trabajo desde hace 2 años.

Santiago - CHILE



En mi calidad de Directora del Programa de esta Casa, no quisiera dejar de comunicar a Usted que la Casa de la Juventud "El Encuentro" cierra sus puertas en los momentos en que es más necesaria y cuando el Gobierno democratico necesita del apoyo de todos. La problemática juvenil es compleja, y creemos que cumplimos una tarea de prevención a tantos riesgos sociales y políticos a los que están expuestos los jóvenes chilenos.

Hemos recurrido los Organismos а pertinentes (Instituto Nacional de la Juventud y FOSIS) con resultados negativos, aunque entendemos que los recursos son escasos y las necesidades son múltiples. En nombre del Equipo Profesional de la Institución le expresamos el interés y profundo compromiso que tenemos con los jóvenes y en especial con los que han sufrido privaciones en estos años. Creemos que la experiencia acumulada durante 7 años, nos ha legitimado en el cotidiano con jóvenes dañados psicológicamente, desencantados y a veces desesperanzados. Quisiéramos entonces, entregar esta experiencia a la sociedad chilena en su conjunto.

Señor Presidente, esperamos que dentro de sus múltiples ocupaciones tenga un espacio de tiempo para los jóvenes y pueda leer la experiencia que relata nuestro libro.

En nombre de los jóvenes y de mis colegas, le saluda muy atentamente,

Mireya Bastidas Bolzard

Directora CASA DE LA JUVENTUD "EL ENCUENTRO"